

LA ESCRITORA ES LA PRIMERA CHILENA EN RECIBIR EL PREMIO QUE ENTREGA LA UNIVERSIDAD DE TALCA

Tras intenso debate, Isabel Allende gana el Premio Iberoamericano José Donoso

▶ En su tercera novela, el jurado ha elegido a la autora de *La Casa de los Espíritus* por el impacto internacional de su obra y porque ha sido la primera en lanzar en el desarrollo de la narrativa femenina. Este es el primer reconocimiento de importancia que se le da en Chile a la novelista con renombre en Estados Unidos.

Andrés Gómez Rojas

En la plaza de la Isla de Isla Allende, festejaron ayer el nombramiento de la escritora chilena como ganadora del Premio Iberoamericano José Donoso, que otorga la Universidad de Talca. Miles de vecinos, el gobernador y quien en 1973 nació de nuevo, el poeta Víctor Jara, acompañaron a la escritora chilena que recibió el premio en el auditorio de la Universidad de Talca y en su casa de veraneo.

Durante un acto sencillo, el presidente de la Universidad, el doctor Héctor Cáceres, la felicitó y le entregó el diploma que certifica el galardón que obtuvo por su libro especializado de investigación que analiza las principales personalidades de Chile, *La Encrucijada de Sebastián*. Allende ya

"Hizo todo lo que se pidió", dijo Cáceres. "Le llevó toda la obra de José Donoso. La llevó una enorme admiración. No recibió más títulos más prestigiosos, pero cualquier reconocimiento proveniente de Chile es más importante para mí".

Así que los aplausos, los felicitaciones y elogios a la mandatario chileno Jorge Bachelet, fueron aplaudidos y aplaudidos.

"Estoy muy emocionada y muy llena de sorrisos, hasta porque el jurado tiene el nombre de José Donoso", expresó Isabel Allende al finalizar la ceremonia.

"Me lleva toda la obra de José Donoso y la conocí personalmente, aunque no puedo decir que sea una obligación que una mujer se acuerde de él; por lo tanto, el premio no lo digo yo, sino que es para mi marido y para mí. De modo similar a mi marido, también es periodista, pero es un periodista que viene de Chile, que es importante para mí", añadió.

Los invitados tuvieron especial atención, porque lo señalaron como "los coautores" que responden en condición de "familia" al Premio Iberoamericano 2002 y los que tienen que estar en la ceremonia.



GABINETE
RÚSTICA
LIBROS
CRÍTICAS
NOTICIAS
ENTREVISTAS
ESPECIALES
OPINIÓN
CULTURA
MÚSICA
LIBERTAD
BREVES
DEPARTAMENTOS

En sus dos vidas como escritora, ganó el premio literario más prestigioso de Latinoamérica, José Donoso (2001) y el argentino Fausto Soto (1995), dos estatuillas de bronce que de noche resplandecen a modo de faroles. En la ceremonia de la noche Allende, en cambio, dejó a la Universidad de Talca la medalla que le devolvieron 20 millones de pesos.

Siguió la gala, que tuvo como presidente a un exministro italiano y el presidente de la fundación que otorga el premio, el doctor Héctor Cáceres, quien dedicó un minuto de silencio a la librería chilena que se quedó sin vida. "Una noche que provocó que se quedaran sin vida miles de librerías", recordó el exministro italiano, que recordó la memoria colectiva, la vida de Víctor Jara y la importancia de la cultura.

Isabel Allende, que se sentó en la silla presidencial, habló también fluyendo entre los aplausos. Quiso recordar la presencia

de grandes químicos donantes que apoyan la cultura, como Jordi Gual y Oscar Ruiz, quienes fallecieron en la noche.

Invocó, también, a su hija, la escritora mexicana Armando Uribe, Teresita y Gonzalo Rodríguez Arellano, recordando desconsoladamente que se quedaron sin vida en el accidente aéreo que ocurrió en el vuelo Qantas. Los egresados en arte de conservación fueron Ángela Salazar y María Fernanda. Ante el clamoroso silencio de la noche, Allende recordó a su marido, el fundador de la editorial chilena Planeta, para quien, recordó, "José Donoso ganó su vida entre los inventarios de su librería".

La escritora italiana dijeron del premio que "no sólo es un premio literario, es también un premio a la amistad, a la cultura y a la paz".

ESTADÍSTICAS

"Tiene el poder de cautivar"

Isabel Allende se convirtió en el primer premio José Donoso, otorgado por la Universidad de Talca, durante la ceremonia que se realizó ayer en la plaza de la Isla de Isla Allende, en la ciudad de Talca. Allende, que recibió el premio por su libro *La Encrucijada de Sebastián*, y que ya ha sido galardonada con el premio Cervantes, el premio Príncipe de Asturias y el premio Príncipe de Asturias de las Letras, entre otros, "se convierte en la figura de José Donoso", dijo el director del Centro de Estudios Iberoamericanos de la Universidad de Talca, Ricardo Pérez, quien recordó que Allende "es una escritora que ha tenido una trayectoria muy importante y de mucha relevancia en el mundo". El escritor Juan Carlos Onetti, que recibió el premio en 1993, felicitó a Allende por su trabajo y su trayectoria.

EL VASO DEL PINTOR

El vaso del pintor

Tras intenso debate, Isabel Allende gana el Premio Iberoamericano José Donoso [artículo] Andrés Gómez Bravo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gómez, Andrés

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tras intenso debate, Isabel Allende gana el Premio Iberoamericano José Donoso [artículo] Andrés Gómez Bravo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)